Evolution and Outlook for de global and Mexican economy: challenges for 2025

Ingrid Avril Trujillo Mendoza

avrilmendoza55@gmail.com

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo

México

Wendy Mariana Lozano Ortega

lozanoortegawendy@gmail.com Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo

México

Ariadna de Lucio López

aridll1605@gmail.com Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo

México

RESUMEN

Este artículo realiza un análisis exhaustivo de las perspectivas económicas globales y mexicanas para

2025, con un enfoque en los factores que influirán en el crecimiento económico, las tasas de interés

y la estabilidad macroeconómica. Se exploran las proyecciones de crecimiento mundial, las

implicaciones de la política monetaria internacional y los retos específicos que enfrenta México,

considerando tanto los riesgos internos como externos. A través de la revisión de informes de

organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial, la

Secretaría de Hacienda y el Banco de México, se ofrece un panorama detallado de los principales

desafíos y oportunidades. Este análisis destaca las implicaciones para los inversionistas y los

consumidores, al mismo tiempo que aborda las estrategias políticas necesarias para asegurar un

crecimiento económico inclusivo y sostenible en un contexto de incertidumbre global.

Palabras clave: economía global, crecimiento económico, política monetaria.

**ABSTRACT** 

This article provides a comprehensive analysis of the global and Mexican economic outlook for 2025,

focusing on the factors that will influence economic growth, interest rates, and macroeconomic

stability. The global growth projections, the implications of international monetary policy, and the

specific challenges faced by Mexico, including both internal and external risks, are explored. Through

the review of reports from international organizations such as the International Monetary Fund (IMF),

the World Bank, the Ministry of Finance, and the Bank of Mexico, a detailed overview of the main

challenges and opportunities is offered. This analysis highlights the implications for investors and

consumers while addressing the necessary policy strategies to ensure inclusive and sustainable

economic growth in a context of global uncertainty.

**Keywords:** global economy, economic growth, monetay policy.

INTRODUCCIÓN

La economía mundial y la mexicana se enfrentan a un escenario de creciente incertidumbre y

transformación en 2025. En el plano global, el crecimiento se mantiene moderado, con proyecciones

que varían significativamente según la región, mientras que en México, los desafíos internos se suman

a los factores externos que podrían frenar la recuperación económica. La guerra comercial, la política

monetaria de las principales economías y los efectos del cambio climático son solo algunos de los

elementos que influyen en la dinámica económica internacional.

En cuanto a la economía mundial, las economías avanzadas se ven afectadas por tasas de interés

elevadas y una desaceleración en el consumo y la inversión, mientras que las economías emergentes,

aunque siguen siendo motores clave del crecimiento, enfrentan dificultades estructurales que limitan

su capacidad de crecimiento sostenido (FMI, 2025). México, por su parte, se encuentra en una

encrucijada: la reconfiguración de las cadenas globales de suministro, impulsada por el nearshoring,

presenta una oportunidad importante, pero también implica riesgos derivados de la incertidumbre

política y la creciente inflación (COPARMEX, 2024). En este contexto, el artículo busca analizar los

principales factores que influirán en el desempeño económico global y mexicano en 2025, con el fin

de ofrecer una visión integral y actualizada sobre las estrategias que podrían ser implementadas para

enfrentar los retos y aprovechar las oportunidades que se presenten.

**METODOLOGÍA** 

La metodología utilizada en este artículo se basa en una revisión documental de fuentes primarias y

secundarias relacionadas con las perspectivas económicas globales y locales. Se realizó una consulta

exhaustiva de los informes más recientes del Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco

Mundial, la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, con especial énfasis en los análisis de

crecimiento económico, tasas de interés, política monetaria y comercio internacional. La revisión

documental incluyó también estudios académicos y artículos especializados en los ámbitos de

macroeconomía, política fiscal y financiera, así como en las tendencias actuales del mercado global

(OECD, 2025).

A fin de garantizar un análisis exhaustivo, se utilizaron informes específicos sobre las proyecciones

de crecimiento económico para 2025, tanto a nivel global como regional. Se integraron datos sobre

la evolución de las tasas de interés, la inflación, el comercio internacional y los flujos de inversión

extranjera, a partir de los cuales se formularon conclusiones sobre las perspectivas de crecimiento

económico para los países emergentes, especialmente México. Además, se incluyeron análisis de

organismos internacionales como la OCDE y la COPARMEX, que ofrecen perspectivas sobre las

políticas necesarias para promover un crecimiento económico inclusivo y sostenible. En resumen,

esta investigación se basa en un enfoque multidimensional que integra fuentes estadísticas,

económicas y políticas para proporcionar un panorama detallado de los retos y las oportunidades que

definirá el año 2025.

RESULTADOS Y DISCUSIÓN

Perspectivas de la economía mundial (2025):

La proyección de crecimiento global para los años 2025 y 2026, según el FMI (2025), se mantendrá

en torno al 3.3%, sin cambios significativos respecto a las estimaciones anteriores. Esta tasa moderada

refleja las divergencias entre las economías avanzadas y las economías emergentes. Mientras que las

economías avanzadas, como Estados Unidos y la Zona Euro, experimentan una desaceleración

significativa debido a las políticas monetarias restrictivas, las economías emergentes, aunque con un

crecimiento superior al promedio mundial, enfrentan desafios estructurales que afectan su capacidad

de crecimiento sostenible. En particular, se destaca que las economías en desarrollo representarán

aproximadamente el 60% del crecimiento mundial, pero sus perspectivas a largo plazo son menos

alentadoras que las de hace dos décadas.

Las proyecciones indican que el crecimiento en las economías emergentes se mantendrá cercano al

4% durante los próximos años, con diferencias notables entre regiones. En Asia Oriental y el Pacífico,

liderada por China, se espera que el crecimiento sea de aproximadamente 4.6% en 2025, a pesar de

una desaceleración en el crecimiento de China, que caerá del 5.2% en 2023 al 4.5% en 2025. Por otro

lado, en América Latina, el crecimiento proyectado es más modesto, con una tasa de 2.5% en 2025

(World Bank, 2025). Esto refleja tanto las tensiones internas en algunos países como la desaceleración

generalizada de la economía global. La divergencia regional es clara: mientras que las economías

avanzadas luchan por mantener el ritmo de crecimiento, los países en desarrollo siguen siendo el

motor del crecimiento global, aunque con menos dinamismo que en años anteriores.

Desafios para México:

Para México, las perspectivas de crecimiento en 2025 se ubican en torno al 1.2%, una cifra por debajo

de las expectativas previas a la pandemia, lo que refleja las tensiones internas y externas que afectan

su economía (INEGI, 2025). A pesar de ello, el país tiene la oportunidad de aprovechar ciertos

factores, como el nearshoring, la reconfiguración de las cadenas de suministro globales y la

integración de su economía en el comercio internacional a través del T-MEC (COPARMEX, 2024).

Sin embargo, la incertidumbre política, las presiones inflacionarias y la debilidad en los mercados

laborales limitan las perspectivas de un crecimiento sostenido. Además, el impacto de la política

monetaria de Estados Unidos, en especial los recortes en las tasas de interés por parte de la Reserva

Federal, podría influir en los flujos de inversión hacia México, afectando la estabilidad del peso

mexicano (OECD, 2025).

En cuanto al tipo de cambio, se anticipa que el peso se mantendrá volátil debido a la incertidumbre

política y económica interna. La inflación también podría seguir siendo un desafío, aunque se espera

que se modere en comparación con los niveles registrados en 2023. El análisis revela que México

enfrenta una desaceleración económica moderada en comparación con otras economías

latinoamericanas, lo que podría limitar su capacidad para atraer inversión extranjera y generar

empleo. Sin embargo, las políticas de fortalecimiento de las MiPymes y el impulso a sectores

estratégicos como la manufactura avanzada podrían jugar un papel clave en la reactivación económica

(Deloitte México, 2025).

El impacto de la política monetaria:

En 2025, las políticas monetarias seguirán siendo un factor crucial en la estabilidad económica tanto

global como local. El Banco de México, siguiendo las tendencias internacionales, ha ajustado sus

tasas de interés para controlar la inflación y fortalecer el peso mexicano (Banco de México, 2025).

La relación entre la política monetaria de la Reserva Federal y el Banco de México ha sido estrecha,

ya que las decisiones de la Fed suelen influir directamente en las políticas de Banxico. En 2024, la

Fed recortó sus tasas de interés por primera vez en cuatro años, lo que generó una serie de ajustes en

las tasas locales en diversos países, incluido México (FMI, 2025). Este recorte tiene implicaciones

tanto en la inflación como en los flujos de inversión.

La política monetaria de Banxico se ha centrado en controlar la inflación, que para principios de 2025

se ha situado en un 3.77% (Banco de México, 2025). Este nivel de inflación es moderado en

comparación con otros países emergentes, pero sigue siendo un desafío en términos de poder

adquisitivo de la población. El comportamiento de las tasas de interés en México y en las economías

avanzadas continuará siendo un tema crucial para la estabilidad económica, especialmente en un

contexto global de alta incertidumbre debido a la inflación, los conflictos geopolíticos y las tensiones

comerciales.

El T-MEC y el comercio internacional:

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) sigue siendo una de las principales

palancas de crecimiento para la economía mexicana, especialmente en el contexto de la

reconfiguración de las cadenas de suministro globales. Sin embargo, la revisión del tratado, prevista

para 2025, podría generar tensiones, especialmente en sectores estratégicos como la energía y la

reforma judicial (COPARMEX, 2024). Además, la política de migración y comercio internacional

impulsada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, podría generar incertidumbres sobre

el futuro del acuerdo.

Aunque el comercio mundial se espera que crezca un 3.2% en 2025, la caída de los precios de los

productos básicos no energéticos podría afectar negativamente las exportaciones mexicanas,

especialmente en sectores como la minería y la agricultura (World Bank, 2025). La política comercial

interna de México debe fortalecer la competitividad y buscar nuevos acuerdos con países fuera del T-

MEC para diversificar sus mercados.

**CONCLUSIONES** 

La economía global de 2025 estará marcada por una desaceleración generalizada, con las

economías avanzadas enfrentando tasas de interés elevadas y un crecimiento moderado,

mientras que las economías emergentes, aunque continúan siendo clave, enfrentan

limitaciones estructurales (FMI, 2025). México, en este contexto, se enfrenta a un

crecimiento moderado, con un pronóstico de solo 1.2%, aunque existen oportunidades clave

derivadas de la reconfiguración de las cadenas de suministro globales y el nearshoring.

La política monetaria y el T-MEC serán factores determinantes en la evolución económica

del país. Las políticas fiscales y monetarias prudentes, junto con un enfoque en la integración

económica internacional, serán esenciales para mantener la competitividad y fomentar un

crecimiento económico sostenible en el futuro.

**REFERENCIAS** 

Fondo Monetario Internacional (FMI). (2025). World Economic Outlook: Update January

2025. Consultado de

https://www.imf.org/en/Publications/WEO/Issues/2025/01/17/world-economic-

outlook-update-january-2025

Banco Mundial. (2025). Global Economic Prospects: East Asia and Pacific.

https://english.news.cn/20250425/0764956829bd467d920e5e4f91ba70aa/c.html#:~:

text=WASHINGTON%2C%20April%2024%20(Xinhua),released%202025%20Reg

ional%20Economic%20Update.

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (2025). Economic

Outlook. https://www.oecd.org/en/publications/oecd-economic-outlook-interim-

report-march-2025 89af4857-en.html

Secretaría de Hacienda y Crédito Público. (2024). Estimaciones del Producto Interno Bruto para 2025.

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/958201/Comunicado\_No.\_68\_La \_Secretar\_a\_de\_Hacienda\_y\_Cr\_dito\_P\_blico\_entrega\_el\_Paquete\_Econ\_mico\_20 25\_al\_H.\_Congreso\_de\_la\_Uni\_n.pdf

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). (2025). Índice Nacional de Precios al Consumidor.

https://www.inegi.org.mx/contenidos/saladeprensa/boletines/2025/inpc/inpc\_1q202 5\_03.pdf

COPARMEX. (2024). *Modelo de Desarrollo Inclusivo para México*. https://coparmex.org.mx/downloads/mdi/PPT\_MDI\_VF.pdf

Deloitte México. (2025). Perspectivas económicas de México 2025.

https://www2.deloitte.com/mx/es/pages/finance/articles/perspectivas-economicas-de-mexico-enero-2025.html

Banco de México. (2025). Informe sobre la inflación y tasas de interés.

https://mexicocomovamos.mx/publicaciones/2025/02/inflacion-de-3-59-en-enero-2025-la-mas-baja-en-4-

anos/#:~:text=De%20acuerdo%20con%20dichos%20datos,vez%20desde%20febrer o%20de%202021.